

## Château de Senonches

Avant-poste défensif du domaine royal capétien, face au duché de Normandie, l'ensemble fortifié est érigé au XII<sup>e</sup> siècle par Hugues II de Châteauneuf, seigneur du Thymerais.

L'originalité de la construction réside dans sa tour-porche en silex et pierre de grison, placée à l'entrée de l'ensemble castral pour contrôler les arrivants.

Au cours des siècles, le château va appartenir à une succession de propriétaires illustres, dont les Bourbons dès 1687. Vendu comme bien national à la Révolution Française, il est légué à la commune en 1831 avec l'obligation d'en faire une école de garçon et un lieu de justice. Jusqu'en 1963, écoliers et gendarmes vont cohabiter, puis le château va être transformé en musée.

Dès 2005, d'importants travaux de restauration ont lieu, la scénographie est à ce titre, entièrement renouvelée. L'exposition est désormais consacrée à la Forêt Domaniale de Senonches.

### Forêt d'Histoires...

Au sein d'un parcours moderne et interactif, vous êtes sensibilisé à l'écosystème forestier avant de découvrir toutes les richesses de la forêt senonchoise. En parcourant son histoire, vous découvrez à la fois la vie de ces hommes et de ces femmes qui en vivaient et la faisaient vivre. Comprendre la forêt vous sensibilisera aux enjeux dans lesquels elle s'inscrit aujourd'hui et pour demain : ceux du développement durable.



## The Chateau of Senonches

The fortified complex was built in the 12th century by Hugh II of Châteauneuf, lord of Thymerais, as an outpost of the Capetian royal estate to defend against the Duchy of Normandy.

Its original features include a porch tower made of flint and grison (a local ferruginous stone), which was built at the entrance to the fortress to keep out any unwanted visitors.

The castle had a series of illustrious owners over the centuries, including the Bourbons from 1687 onwards. It was sold as a national asset during the French Revolution and was bequeathed to the town council in 1831 with the order that it be turned into a boys' school and a police station. The castle was occupied by school children and police officers until 1963, when it became a museum.

In 2005, major restoration works were launched and the museum was completely overhauled. The exhibition is now dedicated to the vast Senonches forest.

### A forest with endless stories to tell...

The modern, interactive museum starts by presenting the forest ecosystem before focusing in more detail on the outstanding natural beauty that can be found in Senonches forest. As you learn about the history of the forest, you will find out about the men and women who have made their living from it and have enabled it to thrive. A greater understanding of the forest also brings with it an awareness of the challenges facing it now and in the future in terms of sustainable development.



## CHÂTEAU DE SENONCHES

### Forêt d'Histoires...

#### • LE CHÂTEAU :

- **Individuels** : de Pâques à la Toussaint du mardi au dimanche de 10 h à 12 h 30 et de 14 h 30 à 18 h

**Tarifs** : - Adulte : 6 €

- Enfant et jeune : 4 €, gratuit jusqu'à 6 ans
- Famille (2 adultes et 2 enfants) : 14 €

- **Groupe** : du 1<sup>er</sup> février au 24 décembre\*. Visite à partir de 10 personnes, libre ou guidée sur réservation tous les jours sauf le lundi (mêmes horaires que pour visiteurs individuels)

**Tarifs** : - Groupe adulte visite libre : 4 € / guidée : 6 €

- Groupe scolaire visite libre : de 0 à 2 € / guidée : 4 €

\* Fermeture annuelle du 25 décembre au 31 janvier

#### • EXPOSITIONS :

Exposition permanente sur la Forêt et l'Homme à partir de 2016, expositions temporaires.

#### • OFFICE DE TOURISME :

Boutique, accès wifi (se renseigner pour les jours et horaires d'ouverture).

28250 SENONCHES • Tél. 02 37 37 80 11

mail : [chateau@senonches.fr](mailto:chateau@senonches.fr) • site web : [www.chateau-senonches.com](http://www.chateau-senonches.com)



Long 01°, 12', 27" - Lat 48°, 23', 30"

Entre CHARTRES et ALENÇON (N12) • Carte Michelin n° 60

PARIS.....	127 km	CHÂTEAUDUN.....	70 km
LE MANS.....	112 km	CHARTRES.....	42 km
ALENÇON.....	83 km	DREUX.....	37 km